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Lula defende isenção do IR e pede que 
população não compre alimentos caros

Rio de Janeiro: Mais de 200 km 
de drenagem são executadas em 
obras da Secretaria das Cidades
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Janeiro de 2025 
foi o mês mais 
quente do planeta

Itaguaí recebe, 
neste fim de 
semana, a festa 
da banana

COI inaugura 
relógio a 
um ano das 
Olimpíadas 
de Inverno 
de 2026

- Na Secretaria das Cidades, trabalhamos empenhados, sob a liderança do Governador Cláudio Castro, para transformar a vida da 
população, proteger vidas e tornar as cidades do estado do Rio mais resilientes – afirmou o secretário das Cidades, Douglas Ruas.

O aposentado e pensionista 
do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) ganhará mais tempo 
para quitar os empréstimos con-
signados. O ministro da Previ-
dência Social, Carlos Lupi, anun-
ciou na última quarta-feira (5) o 
aumento do prazo de pagamento 

das parcelas de 84 para 96 meses 
(sete para oito anos).

A decisão também beneficia 
as famílias que recebem o Bene-
fício de Prestação Continuada 
(BPC). Segundo o ministro, o 
INSS igualou o prazo do consig-
nado ao do praticado na mesma 

modalidade de crédito aos ser-
vidores públicos. A mudança, 
ressaltou o ministro, aliviará o 
valor das prestações.

O aumento no prazo ocorre 
cerca de um mês após o (CNPS) 
aprovar o aumento no teto de 
juros no crédito consignado.

Adaptado pela primeira vez 
no formato musical para os pal-
cos, o musical “Kafka e a Boneca”, 
baseado em fatos vividos pelo 
autor Franz Kafka, chega pela 
primeira vez ao estado do Rio 

de Janeiro depois de ter sido 
visto por mais de 45 mil pes-
soas na sua temporada em São 
Paulo. A sessão diurna do dia 15 
de fevereiro será realizada com 
tradução simultânea em Libras.
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Prazo do crédito consignado do 
INSS sobe de 84 para 96 meses

Musical “Kafka e a Boneca” 
chega a Niterói, no Teatro 
Popular Oscar Niemeyer
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Paraty 
Mobilidade: 
Atalanta Run 
chega à 4ª 
edição na 
cidade de 
Araraquara

Eleições no 
Equador: Luisa 
González é 
favorita na disputa 
presidencial

A Atalanta Run retorna 
para sua 4ª edição em Ara-
raquara, consolidando-se 
como uma das corridas 
mais esperadas da cidade. O 
evento tem como diferencial 
a valorização das mulheres.

A eleição acontece em 
meio a um cenário de 
insatisfação popular.
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VILA ISABEL, PORTELA 
E GRANDE RIO VÃO 
AGITAR O ENSAIO 
TÉCNICO NO SÁBADO

Planos de saúde fecham ano de 2024 
com 52,2 milhões de beneficiários

Janeiro de 2025 foi o mês mais quente do planeta

O ensaio técnico desse sábado 
(8/1), será da Vila Isabel, Portela 
e Grande Rio. 

A primeira escola é a Vila do 
bairro de Noel, Martinho da Vila, 
Seu Paulo Brazão... A previsão do 
início é a partir das 20h.O car-
navalesco Paulo Barros desen-
volveu o enredo com o tema: 
“QUANTO MAIS EU REZO, MAIS 
ASSOMBRAÇÃO ME APARECE”. 
Fala sobre os medos que as crian-
ças ficam quando se fala do Lobi-
somem, Onça Boi, Saci... 

 A escola do seu Paulo da Por-
tela, vai homenagear um dos íco-
nes da música popular Brasileira, 

com o enredo” CANTAR SERÁ 
BUSCAR O CAMINHO QUE VAI 
DAR NO SOL” 

Milton Nascimento é o 
homenageado. 

A Grande Rio fecha a noite 
com o enredo” POROROCAS 
PARAWARAS – As águas dos 
meus encantos nas contas dos 
Corimbos. Vai ser contado os 
mistérios nas águas do Pará. 

É a terceira semana dos 
ensaios das escolas que vão 
desfilar no domingo, segunda 
e terça feira de carnaval na 
Marquês da Sapucaí do grupo 
especial / LIESA. 
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Em janeiro de 2025, a tem-
peratura do planeta registrou 
1,75 grau Celsius (°C) acima 
do nível pré-industrial. Foi a 
maior já anotada pela série 
histórica do Serviço Coperni-
cus para Mudanças Climáticas 
da União Europeia, ficando 
0,79°C acima da média de 
1991-2020 para o mês, com 
temperatura do ar na super-
fície de 13,23ºC.

“Janeiro de 2025 é outro 
mês surpreendente, con-
tinuando as temperaturas 
recordes observadas nos 
últimos dois anos, apesar do 
desenvolvimento das condi-
ções de La Niña no Pacífico 
tropical e seu efeito de resfria-
mento temporário nas tempe-
raturas globais”, diz Samantha 
Burgess, líder estratégica para 
o clima do Centro Europeu de 
Previsões Meteorológicas de 
Médio Prazo (ECMWF, na sigla 
em inglês).

O registro leva o planeta 
ao 18º mês - dos últimos 19 
meses - em que a temperatura 
média global do ar superfi-
cial foi superior a 1,5°C acima 
do nível pré-industrial. De 

fevereiro de 2024 a janeiro 
de 2025, o planeta ficou 1,61°C 
acima da média estimada de 
1850-1900 usada para definir 
o nível pré-industrial.

De acordo com o relatório 
da instituição divulgado nesta 
quinta-feira (6), as tempera-
turas acima da média foram 
observadas principalmente no 

sudeste da Europa, nordeste 
e noroeste do Canadá, Alasca 
e Sibéria, sul da América do 
Sul, África e grande parte da 
Austrália e Antártica.

Levantamento da Agência 
Nacional de Saúde Suplemen-
tar (ANS), no mês de dezem-
bro, aponta que o setor de 
planos de saúde totalizou 
52.210.290 usuários em pla-
nos de assistência médica e 
34.466.532 usuários nos pla-
nos exclusivamente odonto-
lógicos. Os números mostram 
que cada segmento alcançou 

novo recorde de beneficiários 
no setor, segundo a ANS.

Em 1 ano, os planos médi-
co-hospitalares apresenta-
ram crescimento de 862.771 
beneficiários em relação a 
dezembro de 2023. No com-
parativo de dezembro de 2024 
com novembro do mesmo 
ano, o crescimento foi de 
156.217 usuários. Nos planos 

exclusivamente odontológi-
cos, somaram-se 2.065.209 
beneficiários nos 12 meses, 
e 178.642 na comparação 
de dezembro de 2024 com 
novembro do mesmo ano.

Segundo a ANS, em rela-
ção aos dados por estado, no 
comparativo com dezembro 
de 2023, o setor registrou 
aumento de beneficiários em 

planos de assistência médica 
em 24 unidades federati-
vas, sendo São Paulo, Minas 
Gerais e Amazonas os que 
tiveram o maior ganho de 
beneficiários em números 
absolutos. Entre os odontoló-
gicos, São Paulo, Minas Gerais 
e Paraná foram os estados 
com maior crescimento em 
números absolutos.

O aposentado 
e pensionista 
do Instituto 
N a c i o n a l 
do Seguro 
Social (INSS) 

ganhará mais tempo para qui-
tar os empréstimos consigna-
dos. O ministro da Previdência 
Social, Carlos Lupi, anunciou 
na última quarta-feira (5) o 
aumento do prazo de paga-
mento das parcelas de 84 para 
96 meses (sete para oito anos).

A decisão também bene-
ficia as famílias que recebem 
o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC). Segundo 
o ministro, o INSS igualou o 
prazo do consignado ao do 
praticado na mesma modali-
dade de crédito aos servidores 
públicos. A mudança, ressal-
tou o ministro, aliviará o valor 
das prestações.

“Estamos acompanhando 
esse prazo e com isso espera-
mos aliviar um pouco o peso 

da prestação. Chegamos à 
decisão no começo deste ano 
pela quantidade de emprésti-
mos consignados que existe, 
mais de 16 milhões, e pelo 
aperto que as pessoas pas-
sam”, declarou o ministro em 
entrevista coletiva.

Nesta quinta-feira (6), o 
INSS publicará uma instrução 
normativa com o aumento no 
prazo. A extensão vale tanto 
para quem tem o crédito con-
signado tradicional, o cartão 
de crédito consignado e o car-
tão consignado de benefício.

Lupi também explicou 
que, nos três casos, o segu-
rado poderá renovar o cré-
dito com mais 12 meses de 
prazo para pagar. O ministro 
informou que a Previdência 
e o INSS fizeram simulações 
e que as novas regras trazem 
vantagens aos bancos porque 
a inadimplência é próxima de 
zero nessa modalidade.

“A mudança é positiva para 

o sistema financeiro, porque 
possibilita uma negociação 
mais ampla [entre os bancos 
e os tomadores]”, destacou.

Teto de juros
O aumento no prazo 

ocorre cerca de um mês 

após o Conselho Nacional 
de Previdência Social (CNPS) 
aprovar o aumento no teto 
de juros no crédito consig-
nado do INSS. As taxas para 
os empréstimos pessoais pas-
saram de 1,66% para 1,8% ao 

mês. O teto dos juros do car-
tão de crédito consignado foi 
mantido em 2,46% ao mês.

O teto foi elevado por 
causa dos recentes aumentos 
na Taxa Selic (juros básicos da 
economia), atualmente em 

13,25% ao ano. Com as altas 
nos juros básicos, os ban-
cos pararam de oferecer o 
crédito consignado do INSS. 
As instituições financeiras 
pediam um teto maior, de 
1,99% ao mês.

Prazo do crédito consignado do 
INSS sobe de 84 para 96 meses

MEIO AMBIENTE

SAÚDE

ECONOMIA
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Rio de Janeiro: Mais de 200 km 
de drenagem são executadas em 
obras da Secretaria das Cidades
A Secretaria das 

Cidades exe-
cuta obras do 
Governo do 
Estado do Rio de 
Janeiro em par-

ceria com municípios de todo o 
território fluminense. Esses pro-
jetos de reurbanização, contam 
com a execução do serviço de 
drenagem com o objetivo de evi-
tar novos alagamentos, proteger 
vidas, trabalhar com a prevenção 
de desastres e preparar as cida-
des para os desafios do futuro, 
como o aquecimento global.

No total, são mais de 200km 
de drenagem, divididos em pelo 
menos cinco regiões do estado. 
O total de investimento em 
todas as obras é de mais de 
R$1,2 bilhão.

- Na Secretaria das Cidades, 
trabalhamos empenhados, sob 
a liderança do Governador Cláu-
dio Castro, para transformar 
a vida da população, proteger 
vidas e tornar as cidades do 
estado do Rio mais resilientes 
– afirmou o secretário das Cida-
des, Douglas Ruas.

Obras da Secretaria das Cida-
des que recebem ou receberam 
serviços de drenagem:

SÃO GONÇALO - MUVI
Em São Gonçalo, o MUVI 

(Mobilidade Urbana Verde Inte-
grada) vai receber até o fim dos 
trabalhos investimento de mais 
de R$ 300 milhões e englobam 
um corredor de ônibus que vai 
passar por mais de 13 bairros 
em 18 km do trecho, ligando os 
bairros de Guaxindiba a Neves. 
Ao longo do trajeto, também 
foram trocados tubos de 600 
milímetros por 1,2 mil milíme-

tros para ajudar no escoamento 
da água das chuvas e evitar ala-
gamentos. O corredor também 
vai englobar espaço moderno, 
urbanizado, além de áreas de 
lazer e ciclovias.  

 VISTA ALEGRE 
Com investimentos de mais 

de R$38,9 milhões, a intervenção 
executa serviços de melhoria de 
infraestrutura viária com dre-
nagem, pavimentação e revi-
talização em 26 ruas, em uma 
extensão de 11km, do bairro 
Vista Alegre. A obra tem previ-
são para ser concluída até o fim 
do primeiro semestre de 2024.  

 BOM RETIRO  
Segundo maior bairro de São 

Gonçalo, o Jardim Bom Retiro 
recebe melhorias com revitali-
zação, drenagem, pavimenta-
ção e urbanização de 64 ruas. 
O projeto vai beneficiar mais 
de 20 mil moradores. No total, 
estão sendo investidos mais de 
R$252,2 milhões nas obras. 

 SACRAMENTO 
Três bairros da região (Ieda, 

Sacramento e Eliane) recebem 
em mais de 120 ruas projetos 
de drenagem e pavimentação 
com investimentos de mais de 
R$ 130 milhões.  

MARAMBAIA 
As obras do Governo do 

Estado para a revitalização das 
ruas do bairro Marambaia, em 
São Gonçalo, foram entregues à 
população. O projeto, executado 
pela Secretaria das Cidades em 
parceria com a Prefeitura de São 
Gonçalo, contemplou os serviços 
de drenagem, pavimentação e 

sinalização. Sete ruas receberam 
as melhorias e foram recebidas 
com festa pela população do 
bairro. O total de investimentos 
foi de R$ 12,6 milhões. 
ITABORAÍ - JARDIM IMPERIAL  

Obras com execução de pavi-
mentação, drenagem, sinaliza-
ção urbana e construção de 
ponte, no bairro Jardim Impe-
rial com investimentos de R$ 3,1 
milhões concluídas e entregues 
à população. 

MARAMBAIA E VILA BRASIL  
As obras englobam drena-

gem, pavimentação e sinaliza-
ção viária, com elaboração de 
projeto executivo, nos bair-
ros Marambaia e Vila Brasil. 
Investimentos de mais de R$ 
41,4 milhões.  

AVENIDA 22 DE MAIO  
A Avenida 22 de Maio, a prin-

cipal de Itaboraí, está sendo 
totalmente transformada com 
a execução dos serviços drena-
gem, pavimentação, reurbaniza-
ção, e sinalização viária, além da 
construção de 9,6 km de ciclovia 
e arborização. No total, cinco 
bairros e 16 ruas estão sendo 
contemplados e terão redu-
ção de tempo no trânsito, bem 
como melhoria no escoamento 

da produção agrícola regional. Os 
investimentos vão ultrapassar os 
R$ 264 milhões e o primeiro tre-
cho já foi entregue à população.  
SANTO ANTÔNIO, GEBARA E 

ALDEIA DA PRATA 
Os bairros de Santo Antônio 

(55 ruas), Gebara (8) e Aldeia da 
Prata (16) recebem mais de R$90 
milhões em investimentos para 

recuperação da infraestrutura 
viária de 79 ruas na cidade. Estão 
sendo executados os serviços de 
drenagem pluvial, pavimentação 
e sinalização viária.  

RETIRO SÃO JOAQUIM 
Obras com serviços de dre-

nagem, pavimentação e sinali-
zação em 12 ruas da localidade, 
com investimentos de mais de 
R$ 46 milhões.

CACHOEIRAS DE MACACU   
GUARARAPES

No distrito de Papucaia, o 
bairro Guararapes conta com 
serviços de drenagem, pavimen-
tação e sinalização viária, com 
investimentos de mais de R$ 5,7 
milhões em 11 ruas.  

RUAS PAVIMENTADAS EM 
CACHOEIRAS

Também em Cachoeiras, 89 
ruas receberam pavimentação 
asfáltica. Os investimentos vão 
ultrapassar os R$ 30 milhões, e 
são divididos entre os bairros 
São Francisco de Assis, Ribeira, 
Veneza e Parque Veneza, Gan-
guri e Guapiaçu. 

TRÊS RIOS - AVENIDA 
ZOELO SOLA  

As obras de infraestrutura 
realizadas pelo Governo do 
Estado no município de Três Rios, 

na região Centro-Sul fluminense, 
foram concluídas. As interven-
ções receberam investimento de 
mais de R$ 40 milhões e buscam 
resolver um problema histórico 
de alagamentos na região. Além 
de drenagem, os 3,1 km da Ave-
nida Zoelo Sola passaram por 
ampla revitalização, incluindo 
a recuperação do pavimento, a 
construção de um muro de con-
tenção, paisagismo e a implan-
tação de uma ciclovia, que vai 
reduzir o congestionamento nas 
principais vias e incentivar a prá-
tica de atividades físicas. 

MACAÉ - PONTE CLÁUDIO 
MOACYR DE AZEVEDO

Na Ponte Cláudio Moacyr 
de Azevedo, em Macaé, os 
investimentos ultrapassaram 
os R$ 40 milhões - uma estru-
tura com 9 metros de largura 
e 280 metros de comprimento 
que liga o Centro à Barra de 
Macaé. O projeto contempla 
também terraplanagem, pavi-
mentação, drenagem, conten-
ção de encostas, recuperação 
do asfalto, sinalização e recu-
peração ambiental em agosto.

SÃO PEDRO DA ALDEIA 
COLINAS 

O bairro Colinas, em São 
Pedro da Aldeia, a sensação foi 
de reconstrução para a popu-
lação. Por lá, as obras revitali-
zaram 18 ruas, com drenagem, 

pavimentação e sinalização, com 
investimentos de mais de R$12,6 
milhões, beneficiando mais de 
13 mil moradores.

ESTRADA DA BOA VISTA 
As obras que revitalizaram 

a Estrada da Boa Vista, em São 
Pedro da Aldeia, foram finaliza-
das. O investimento foi de mais 
de R$ 12,5 milhões. A via, que 
tem mais de 6 quilômetros de 
extensão, recebeu melhorias 
desde a Rua Comandante Ituriel 
até a altura da Rua da Caveira, 
com ações de recuperação e 
aplicação de asfalto, e com ser-
viços que incluíram drenagem, 
pavimentação, construção de 
calçadas e meios-fios, além de 
sinalização horizontal e verti-
cal. A Estrada é uma das vias 
mais importantes do município 
e liga diversos bairros ao centro 
da cidade.

MESQUITA  - CHATUBA 
A cidade de Mesquita recebe 

obras emergenciais de recupera-
ção de drenagem e pavimenta-
ção asfáltica na rua França Leite 
e na estrada Elizeu de Alvarenga, 
no bairro Chatuba. 

Os investimentos no local 
serão de R$8.112.213,35. Na rua 
França Leite, os serviços vão pas-
sar por cerca de 434 metros da 
via. Já a estrada Elizeu de Alva-
renga vai receber intervenções 
em 350 metros do local. 

PORCIÚNCULA 
Em Porciúncula, a praça Ilda 

Fidelis Ponciano, no Centro de 
Porciúncula, cidade do Noroeste 
Fluminense, recebeu equipa-
mentos como parque infantil 
e quadra poliesportiva. Além 
disso, foram executados os ser-
viços de urbanismo, paisagismo 
e instalação de iluminação.

E as melhorias não param 
por aí. No bairro Ilha, a praça 
Vereador Celso Clemente de Sá 
também recebeu um trabalho 
caprichado e já está prontinha 
para o lazer dos moradores. 
Na localidade, 13 ruas recebe-
ram serviços de drenagem e 
pavimentação.

Os investimentos do 
Governo do RJ, por meio da 
Secretaria das Cidades, em Por-
ciúncula vão ultrapassar os R$ 
7 milhões. Recursos aplicados 
em mais qualidade de vida e 
bem-estar para todos

LAJE DO MURIAÉ 
Em Laje do Muriaé, os tra-

balhos contemplaram obras 
de revestimento asfáltico das 
estradas de acesso às comuni-
dades do Córrego Fundo e Vai 
e Volta, no bairro Duques. No 
total, são cerca de 11km (5,5km 
em cada estrada) das duas vias 
que receberam pavimentação.  
Os investimentos ultrapassaram 
os R$7 milhões.
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Alunos da rede municipal 
retornam às aulas em Nilópolis

A volta às aulas 
na rede munici-
pal de Nilópolis 
foi marcada por 
reencontros e 
alegrias. Cente-

nas de alunos acompanhados 
dos seus responsáveis foram 
calorosamente recebidos nas 
31 unidades pelas equipes esco-
lares na última quarta-feira (5/2).

No ano anterior, 13 mil alu-
nos foram matriculados na rede 
municipal. A escola Jorge Mkhail 
Jarjous, no Centro, contou com 
298 alunos e, este ano, ganhou 
99 novos estudantes para o 
ensino fundamental. A diretora 
Georgina Maria Ramos deu 
boas-vindas e apresentou os 
professores de cada turma.

Georgina, apelidada carinho-
samente como Tia Gina, contou 
que este ano a educação munici-
pal terá novidades. “Nós, junto à 
Secretaria de Educação, seremos 
contemplados com aula de lei-
tura, educação religiosa e inglês. 
Hoje a recepção foi muito gos-
tosa. Ano passado foi um sucesso 
e espero que esse ano tenhamos 
mais ainda.”

Reencontrar as amigas está 
na lista do que a Lorena Silva, 
de nove anos, gosta de fazer na 
escola. Sua matéria preferida é 
matemática, mas a sua paixão 
está na aula de piano. “Eu estava 
ansiosa para voltar. Gosto muito 
de matemática, mas meu sonho 
é ser pianista. Faço aula na Escola 

Municipal de Música Professor 
Weberty Bernardino Aniceto 
desde o ano passado. As aulas 
são bem legais. Aqui na escola, 
eu gosto também de conversar 
com a minha amiga Yasmim.”

Mãe de três meninas matricu-
ladas na rede, as gêmeas Isabela 
e Sophia, de nove anos, e Ema-
nuelle, de três anos, Jaqueline 

Jesus de Santos está satisfeita 
com o ensino e tem grandes 
expectativas para este ano.

“O colégio e a creche estão 
dando todo o suporte que as 
crianças precisam. Eu espero 
que venha melhorando cada 
vez mais, porque isso traz tran-
quilidade aos pais. A gente sabe 
que o filho está aprendendo os 

valores. As meninas sempre 
tiram nota 10, são muito dedica-
das, sempre estão em primeiro 
lugar. Os professores são exce-
lentes e a equipe é atenciosa”, 
salientou Jaqueline.

Para Simone Franco, avó do 
Arthur de Oliveira, de cinco 
anos, a educação vem de casa. 
“A escola ensina, em casa educa. 

A expectativa em relação à 
escola é sempre boa porque 
tanto os funcionários quanto 
os professores são excelentes. 
Estou muito satisfeita.”

colher estes alunos é essen-
cial para a professora Pamela 
Cardoso, de 28 anos. Ela leciona 
há três anos na escola Jorge Deo-
cleciano de Oliveira, no Centro. 

“Hoje recebo eles com uma pro-
posta de acolhimento. O dese-
nho sempre está presente na 
vida da criança, principalmente 
na educação infantil, que é 
uma forma deles demonstra-
rem como enxergam o mundo, 
como trabalham a coordenação 
e como externalizam aquilo que 
estão sentindo.”

MAGÉ

DUQUE DE CAXIAS

QUEIMADOS

NOVA IGUAÇU

NILÓPOLIS

A Secretaria de Projetos 
Especiais e Gestão de Convê-
nios (SEPEC) anunciou a aber-
tura do Quarto Ciclo de cursos 
gratuitos da Casa da Inovação 
Ziraldo, oferecendo 324 vagas 
para capacitação tecnológica de 
crianças, jovens, adultos e idosos. 
Os cursos disponíveis incluem: 
Criação de Aplicativos; Progra-
mação de Games; Criação de 
Conteúdo Digital; Introdução à 
Robótica; Introdução ao Mundo 
Digital e Pacote Office; Inclusão 
Digital 50 e Marketing Digital

As aulas serão presenciais nos 
turnos matutino, vespertino e 
noturno, na sede da Casa da 
Inovação Ziraldo, localizada na 
Rua Hortência, nº 06, Centro, 
Queimados - RJ.

As inscrições são gratuitas e 

podem ser feitas por meio do 
site oficial da Prefeitura de Quei-
mados: www.queimados.rj.gov.
br/casadainovacao, ou de forma 
presencial, ma sede da Casa da 
Inovação Ziraldo.

O período de inscrição vai até 
essa sexta-feira (7 ) de fevereiro 
de 2025.

A seleção dos candidatos será 
feita por Sorteio Público, condu-
zido pela SEPEC e pelo Instituto 
Besouro de Fomento Social e 
Pesquisa.

Os candidatos não classifica-
dos entrarão automaticamente 
no cadastro de reserva e pode-
rão ser convocados caso haja 
desistências.

Os resultados serão divulga-
dos no site oficial da Prefeitura 
de Queimados.

A Prefeitura de Nova Iguaçu 
vai promover, na próxima 
semana, um curso livre voltado 
para quem busca uma oportuni-
dade no mercado de trabalho. A 
capacitação será oferecida pelo 
Espaço do Empreendedor, da 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo (SEMDETTUR), no 
dia 13 de fevereiro. Ao todo, 40 
vagas estão disponíveis. Os inte-
ressados devem se inscrever cli-
cando aqui até as 14h do dia 10.

Os participantes terão um 
encontro com a palestrante 
Thaylane Tosetti, captadora 

de vagas do SINE Nova Iguaçu. 
Ela abordará os temas “Elabo-
ração de currículos” e “Com-
portamento na entrevista de 
emprego”. O encontro será reali-
zado na Associação Comercial e 
Industrial de Nova Iguaçu (ACINI), 
na Avenida Governador Amaral 
Peixoto, 236, 1º andar, no Centro, 
a partir das 10h.

Serviço: Curso livre
Data: 13 de fevereiro, às 10h
Temas: “Elaboração de cur-

rículos” e “Comportamento na 
entrevista de emprego”

Palestrante: Thaylane Tosetti
Número de vagas: 40

Servidores de Magé já 
podem se inscrever no próximo 
curso da Escola de Governo 
: “Cultura Organizacional e 
Gestão de Tempo”, que será 
realizado na Faetec Magé no 
próximo dia 12 de fevereiro das 
14h às 17h. As vagas são limita-
das e o cadastro para participar 
pode ser feito on-line, a partir 
do formulário abaixo, e o par-
ticipante receberá uma notifi-
cação de confirmação. Ao final 
do curso, o servidor recebe 
certificado pela capacitação.

A vice-prefeita e secretá-
ria de Governo, Jamille Cozzo-
lino, explica que “o curso visa 
capacitar servidores para criar 
um ambiente de trabalho mais 
produtivo e aprimorar suas 
habilidades em organização 
e eficiência no desempenho 
das tarefas”.

A capacitação é presencial 
e está aberta para todos os 
servidores da Administração 

Pública Municipal de Magé, mas 
a Escola de Governo também 
oferece cursos on-line, a partir 
das parcerias com a Escola de 
Governo Virtual que é Federal 
(ENAPP), com a Escola Virtual do 

Tribunal de Contas do Estado, 
e também disponibiliza o link 
de aprendizado on-line com a 
Learn Microsoft, que oferece 
tutoriais e vários cursos rápidos 
para usuários das ferramentas 

dos programas do Pacote Office, 
que são usados em larga escala 
nas rotinas administrativas. 
Todas essas possibilidades 
podem ser acessadas em no 
site oficial 

O prefeito de Duque de 
Caxias, Netinho Reis, reuniu-se 
nesta quinta-feira (06/02) com 
os conselheiros tutelares do 
município para ouvir demandas 
da categoria e buscar soluções 
que garantam melhores condi-
ções de trabalho. No auditório 
da prefeitura, o chefe do Exe-
cutivo Municipal reforçou seu 
compromisso com a valorização 
dos profissionais.

Representando a catego-
ria, a conselheira tutelar do 
4º distrito, Marielle Martins, 
destacou a importância do 

apoio governamental e come-
morou os avanços na cidade. 
Segundo ela, a atuação dos 
conselheiros muitas vezes vai 
além das atribuições formais, 
exigindo dedicação e com-
prometimento para garantir 
a proteção integral das crian-
ças e adolescentes. “Estamos 
vivendo um momento de 
grande emoção. Estou muito 
feliz em ver o compromisso 
do prefeito Netinho Reis com 
o desenvolvimento da cidade, 
investindo na educação por 
meio da inauguração de novas 

creches e escolas. Precisamos 
de uma rede que funcione de 
maneira eficiente, e é exata-
mente isso que está aconte-
cendo em Duque de Caxias”, 
disse Martins.

A vice-prefeita, Aline do 
Áureo, ressaltou a relevância do 
trabalho realizado pelos conse-
lheiros tutelares e a necessidade 
de valorização profissional. “Ao 
fortalecer essa atuação, estamos 
reafirmando que não aceitamos 
nenhum tipo de violência contra 
crianças e adolescentes. Cada 
melhoria reflete diretamente 

na qualidade de atendimento 
e na garantia dos direitos dessa 
população. Esse reconheci-
mento é mais do que merecido e 
reflete o compromisso do nosso 
governo”, destacou.

Durante o encontro, o pre-
feito Netinho Reis reforçou sua 
dedicação a uma gestão efi-
ciente e inovadora, voltada para 
melhorias estruturais e valori-
zação dos profissionais. “É uma 
grande satisfação estar aqui com 
vocês, que desempenham um 
trabalho essencial na cidade”, 
afirmou o prefeito.

Inscrições abertas para 
cursos em Queimados

Nova Iguaçu vai 
orientar trabalhadores 
na busca por emprego

Escola de governo: inscrições abertas para o curso 
de cultura organizacional e gestão de tempo

Prefeito Netinho Reis reforça compromisso com conselheiros 

Os responsáveis participaram das dinâmicas de boas-vindas e elogiaram a qualidade do ensino
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O novo líder do Republica-
nos na Câmara dos Deputados, 
deputado Gilberto Abramo 
(MG), anunciou que as prio-
ridades do partido em 2025 
estarão alinhadas ao que pau-
tar o presidente da Casa Hugo 
Motta (PB), que também é do 
Republicanos. Ele destacou, 
no entanto, o diálogo como 
fio condutor de seu trabalho 
na liderança.

“O nosso presidente Hugo 
Motta sempre foi uma pessoa 
do diálogo. Ele sempre procu-
rou dialogar com a esquerda 
e a direita, e essa será a linha 
do procedimento que eu quero 
também adotar no Republica-
nos”, afirmou. 

Gilberto Abramo assumiu a 
liderança da legenda de 44 inte-
grantes em substituição ao atual 
presidente da Câmara.

As propostas da Petrobras 
de mudar o regime de trabalho 
remoto nas bases administra-
tivas da empresa levaram os 
trabalhadores a aprovarem o 
estado de greve e a manuten-
ção do estado de assembleia 
permanente. Na prática, as 
atividades podem ser parali-
sadas sem a necessidade de 
que sejam convocadas novas 
assembleias pela Federação 
Única dos Petroleiros (FUP).

O movimento foi iniciado no 
dia 14 de janeiro e é uma res-
posta às ações da gestão atual 
da empresa. Até janeiro deste 
ano, o regime híbrido de traba-
lho, que previa home office de 
três dias na semana, foi alterado 
para dois dias na semana a partir 
de abril. A mudança no regime 
impõe a gerentes e funcionários 

a necessidade de trabalhar três 
dias presencialmente.

Para o coordenador do Sindi-
petro-NF, Sérgio Borges, medida 
representa um retrocesso por-
que impacta a vida de trabalha-
dores de diversas áreas. Segundo 
ele, “a Petrobras faz isso de 
forma unilateral, sem negociar 
com os trabalhadores ou com 
os seus representantes”.

“O objetivo de entrar em 
estado de greve é justamente 
sinalizar a disposição da catego-
ria de fazer um enfrentamento 
muito forte, caso não haja essa 
possibilidade de negociação com 
o representante dos trabalha-
dores. Hoje nós não temos um 
acordo de teletrabalho e a ideia 
dos sindicatos é construir esse 
acordo junto ao Petrobras”, des-
tacou Borges à reportagem. 

Novo líder do Republicanos 
atuará em consonância com 
o presidente da Câmara

Petroleiros aprovam 
estado de greve

Lula: “Queremos fazer justiça social, fazer com que quem ganha menos, pague menos, e que quem ganha mais, pague mais” - (crédito: Reprodução/RedeTV)

Nacional

Lula defende isenção do IR e pede que 
população não compre alimentos caros

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva voltou 
a defender 
a isenção do 
Imposto de 

Renda (IR) para pessoas que 
ganham salário de até R$ 5 mil 
e afirmou que trabalha para 
reduzir o preço dos alimentos 
no supermercado. O petista 
pediu ainda para que a popu-
lação não compre alimentos 
caros porque, assim, segundo 
ele, “quem está vendendo vai 
ter que baixar porque senão 
vai estragar”.

“O que nós queremos é que 
todas as pessoas no Brasil que 
ganham até R$ 5 mil não preci-
sem pagar Imposto de Renda. 
É só isso. A Fazenda e a Receita 
Federal acham que tem que ter 
uma compensação e eles estão 
fazendo a compensação com as 
pessoas mais ricas. Queremos 
fazer justiça social, fazer com 
que quem ganha menos, pague 
menos, e que quem ganha 
mais, pague mais”, declarou o 
petista, nesta quinta-feira (6/2), 
em entrevista às rádios Metró-
pole e Sociedade, da Bahia. 

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, chegou a 
afirmar ontem que o projeto 
definindo os critérios para essa 
mudança já estaria pronto. No 
aguardo, apenas, da aprova-
ção do presidente. Na tarde 
desta quinta-feira, após com-
promisso no Rio de Janeiro, 
Lula retorna a Brasília e tem 

agenda com Haddad no Pla-
nalto. Há possibilidade de que 
o assunto entre na pauta, já 
que o ano legislativo teve início 
nesta semana.

“Tenho certeza de que o 
Congresso Nacional apro-
vará o projeto porque todo 
mundo está preocupado com 
a melhoria da qualidade de 
vida do povo brasileiro”, des-
tacou o presidente.

Alta nos alimentos

Lula também comentou 
sobre a alta no preço dos ali-
mentos, que está sendo forte-
mente criticada pela população 
brasileira. De acordo com ele, 
há reuniões marcadas para 
próxima semana com setores 
produtivos e comerciais, além 
de produtores de carne e arroz, 
para tentar encontrar uma 
maneira de conter o aumento. 
Além disso, um encontro com 
os ministros da Casa Civil, Rui 

Costa, e da Indústria e Comér-
cio, Geraldo Alckmin, também 
vice-presidente, deve ocorrer 
ainda nesta tarde para debater 
o assunto.

“Estou preocupado porque 
na medida em que aumenta o 
salário mínimo acima da infla-
ção, aumenta a massa salarial 
dos trabalhadores. Nós preci-
samos compensar com a redu-
ção do preço dos alimentos”, 
defendeu o presidente. “Estou 

tentando fazer o que acho que 
deve ser feito”, emendou.

O presidente, então, fez um 
apelo à população. “Uma das 
coisas mais importantes para 
controlar o preço [dos alimen-
tos] é o próprio trabalhador. Se 
você vai num supermercado, 
desconfia que o produto está 
caro, você não compra. Se tiver 
essa consciência de que não 
vai comprar porque está caro, 
quem está vendendo vai ter 

que baixar para vender porque 
senão vai estragar”, declarou. 

Lula ainda atribuiu o 
aumento à gestão anterior 
do Banco Central (BC), do 
presidente Roberto Campos 
Netto. “Tivemos o aumento 
do dólar porque tivemos um 
banco central totalmente 
irresponsável, que deixou 
uma arapuca que não pode-
mos desmontar de uma hora 
para a outra”, apontou.

Hospitais federais serão referência 
para outros países, diz presidente

Eleições no Equador: Luisa González 
é favorita na disputa presidencial

Por Pedro Peduzzi
Agência Brasil
O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva disse que as 
mudanças planejadas para os 
hospitais federais brasileiros 
darão, a eles, padrão de exce-
lência, tornando-os referência 
para outros países. Para isso, 
é fundamental garantir que 
eles não serão usados com 
motivações políticas, ressal-
tou o presidente.

“Quem tem de mandar 
nos hospitais são os especia-
listas em saúde”, disse Lula 

na quinta-feira (6) no Rio de 
Janeiro, durante cerimônia de 
reabertura de algumas áreas 
do Hospital Federal de Bonsu-
cesso que estava fechado há 
cinco anos.

Em discurso, o presidente 
lembrou as dificuldades que 
teve para retomar os serviços 
do hospital, após o governo 
federal decidir passar sua admi-
nistração para o Grupo Hos-
pitalar Conceição (GHC). Na 
época, a medida foi criticada 
por entidades como o Sindicato 
dos Trabalhadores em Saúde, 

Trabalho, Previdência e Assis-
tência Social no Estado do Rio 
de Janeiro.

A categoria chegou a fazer 
um movimento que impediu 
a entrada nos novos gestores 
no hospital. “Muita gente não 
queria que a gente fizesse uma 
intervenção democrática para 
administrá-lo. Muita gente não 
queria que a gente fizesse o 
convênio com a prefeitura para 
administrá-lo. Mas ninguém é 
dono de hospital. Nem médico, 
nem enfermeiro, nem sindica-
listas são donos do hospital”, 

afirmou o presidente.
Lula destacou que é preciso 

transformar os hospitais fede-
rais, por meio da dignidade, da 
decência e do respeito propor-
cionado pelo serviço oferecido 
por ele à população. “Onde 
eles [hospitais federais] existi-
rem, que tenham excelência e 
sejam referência em qualquer 
lugar do mundo. É isso o que 
vamos fazer aqui nesse hospi-
tal que estava abandonado”, 
acrescentou o presidente, ao 
lembrar que o hospital pegou 
fogo há cinco anos.

Mais de 13 milhões de equa-
torianos irão às urnas no pró-
ximo domingo (9) para escolher 
o novo presidente do país e os 
137 membros da Assembleia 
Nacional. A eleição acontece em 
meio a uma crise política e a um 
cenário de insatisfação popular.

De acordo com pesquisas 
eleitorais, dezesseis candidatos 
concorrem à presidência, mas 
a disputa se concentra entre a 
ex-deputada Luisa González, do 
movimento Revolução Cidadã, e 
o atual presidente, Daniel Noboa. 
Um levantamento realizado pela 
Negocios y Estrategias, entre 23 
e 25 de janeiro, aponta González 
com 41% das intenções de voto, 
seguida por Noboa, com 36%.

Para vencer no primeiro 
turno, é necessário alcançar a 
metade mais um dos votos váli-
dos ou pelo menos 40%, com 
uma vantagem de 10 pontos 
sobre o segundo colocado. 

A eleição acontece em um 
contexto de crise de segurança 

no país. Em 2023, o Equador 
registrou uma das maiores taxas 
de homicídios da América Latina, 
com 47 mortes por 100 mil habi-
tantes. Além da violência, o país 
enfrenta desafios econômicos, 
como desemprego elevado, e 
uma crise energética.

Noboa decreta fechamento 
de portos e fronteiras às 

vésperas da eleição
Na segunda-feira (3), 

o presidente do Equador 
anunciou a militarização de 
portos e o reforço da segu-
rança nas fronteiras do país. 

A medida entra em vigor 
no sábado (8) e segue até 
segunda-feira (10).

Segundo Noboa, a deci-
são tem como objetivo con-
ter possíveis tentativas de 
desestabilização por parte 
de grupos armados.



GAZETA RIO6 Estado do Rio de Janeiro, Sexta-Feira, 7 de Fevereiro de 2025 < www.gazetario.com

Paraty Mobilidade: Atalanta Run chega 
à 4ª edição na cidade de Araraquara

Nova praça do 
Jardim Alcântara será 
entregue neste sábado

Itaguaí recebe, neste 
fim de semana, a festa 
da banana

A Praça Prefeito Gilberto 
Afonso Pires, localizada no Jar-
dim Alcântara, foi totalmente 
revitalizada pelo programa Praça 
Renovada da Prefeitura de São 
Gonçalo e a população poderá 
aproveitar este novo espaço a 
partir deste sábado (8), quando 
acontecerá a inauguração. A 
grande festa, que terá início a 
partir das 16h, contará com a 
presença do prefeito Capitão 
Nelson, com mais uma edição 
da Caravana de Arte e Lazer (da 
Fundação de Artes, Esporte e 
Lazer – Faelsg) e da banda da 
Orquestra Municipal.

Na área de lazer revitalizada, 
foram instalados novos brin-
quedos para as crianças e equi-
pamentos para a academia do 
idoso, a quadra poliesportiva 
foi revitalizada e pintada, uma 
calçada foi criada ao redor da 
praça, além da instalação de 
rampas e do piso tátil pensando 
na acessibilidade para pessoas 
com deficiência (PcD). Mesas, 
cadeiras, bancos e postes de luz 
também foram instalados, além 
de novo paisagismo.

A nova praça é um espaço 
de lazer revitalizado, gratuito 
e integrado ao bairro. É o 
que afirma o prefeito Capi-
tão Nelson. “Essa é mais uma 
das praças revitalizadas que 
entregamos para a popula-
ção. Esse espaço foi pensado 
no melhor para a população 
do bairro, com brinquedos 
para crianças e equipamen-
tos para idosos, pinturas e 
um novo paisagismo. Espera-
mos que a população apro-
veite esse novo espaço e 
saiba preservá-lo”, disse.

Edson Leal, secretário de Con-
servação, falou sobre a finaliza-
ção da revitalização de mais essa 
praça. “Iniciamos as obras aqui 
em outubro de 2024 e agora 
estamos finalizando mais esse 
ciclo. Vai ser ótimo poder ver a 
população aproveitando mais 
desse espaço de lazer que revi-
talizamos com toda dedicação 
possível. Pedimos também que 
a população cuide desse espaço, 
que é deles, para que a praça 
fique por muito tempo conser-
vada”, afirmou.

No próximo fim de semana, 
dias 8 e 9 de fevereiro, o municí-
pio de Itaguaí, na Região Metro-
politana fluminense, recebe a 
Festa da Banana. A fruta é uma 
marca registrada da cidade, 
especialmente a tipo prata.

O microclima de Itaguaí, o 
solo e a temperatura fazem com 
que as bananas cultivadas na 
região sejam mais doces e con-
centre mais potássio do que a 
média nacional.

Na Festa da Banana, os visi-
tantes poderão conhecer e sabo-
rear variados e surpreendentes 
receitas na 2ª edição do evento.

Mas a celebração não é ape-
nas gastronômica. Na progra-
mação cultural estão previstos 
shows e várias oficinas, além de 
um Concurso Gastronômico.

Sete estabelecimentos locais 
foram selecionados por um júri 
especializado e agora concorrem 
ao prêmio de melhor prato, que 
será decidido, no domingo, por 
voto técnico e popular.

A engenheira de alimentos 
e coordenadora de Agroindús-
tria na Secretaria Municipal de 
Agricultura e Pesca de Itaguaí, 
Marcelle Miyahira, enaltece as 
particularidades da banana ita-
guaiense, que por ser natural-
mente muito doce, pode dispen-
sar ou reduzir o uso de açúcar 
nas receitas.

“A nossa banana tem alto 
valor de brix (açúcar) e potás-
sio, e, por isso, a gente consegue 
fazer vários pratos com redução 
de açúcar. Um dos pratos do con-
curso, o brownie de banana com 

nozes e sorvete de banana, não 
leva açúcar nenhum”, explica 
Marcelle.

As oficinas oferecidas apre-
sentarão vários empregos da 
banana, que vão além do gastro-
nômico. A fruta pode ser usada 
em peças decorativas, em tece-
lagem com fibra de bananeira e 
na fabricação de biomassa.

Tudo que dá para inventar 
com banana

Abaixo alguns dos estabeleci-
mentos participantes e iguarias 
oferecidas:

Bar do Pereira – Bolinho de 
moqueca de banana da terra 
com camarão;

Quiosque Point da Diretoria 
– Crostini com banonese (maio-
nese de banana);

Bar do Parque – Ceviche 
da Roça, com banana, cebola, 
tomate, vinagre, cheiro verde 
e limão.

Daniele Bullé Confeitaria – 
Chico Balanceado, sobremesa 
à base de banana, com creme de 
confeiteiro e merengue tostado;

Quitutes da Gê – Brownie 
de banana e nozes com sor-
vete de banana;

Lar do Pudim – Pudim de 
banana recheado com doce 
de leite;

Cervejaria QFase – Pastel de 
banana com costela desfiada e 
cream cheese.

A Festa da Banana acon-
tece no sábado, das 12h às 
22h, e no domingo das 11h 
às 20h, no Espaço da Agri-
cultura Familiar do Vale do 
Mazomba, Itaguaí.

A Atalanta Run 
retorna para 
sua 4ª edição 
em Araraquara, 
consolidando-
-se como uma 

das corridas mais esperadas da 
cidade. Com um percurso de 6 
km, o evento tem como dife-
rencial a valorização das mulhe-
res, sendo a única competição 
local que premia exclusivamente 
atletas femininas. A corrida, que 
acontece no condomínio Tipua-
nas, desafia os participantes e 
celebra o mês da mulher com 
um propósito social e esportivo.

De acordo com Luciana Her-
szkowicz, diretora de comuni-
cação da Paraty Mobilidade 
— patrocinadora e apoiadora 
do evento —, a corrida já se 
tornou uma tradição por unir 
saúde, bem-estar e reconhe-
cimento da importância femi-
nina na sociedade. “A Atalanta 
Run não é apenas uma com-
petição, mas um evento que 
inspira e promove a inclusão”, 
destaca Luciana.

Além da prova principal, a 
Atalanta Run Kids chega à sua 2ª 
edição, com distâncias variadas 
para incentivar a participação 

das crianças ao lado dos pais. 
“Ano passado, as inscrições 
superaram as expectativas, e 
este ano ampliamos as vagas 
para atender à crescente 
demanda. Além disso, conta-
mos com o patrocínio da escola 
Natureza, referência em ensino 
na cidade”, acrescenta Luciana.

A Paraty Mobilidade tam-
bém marca presença na feira 
pós-corrida, na Praça do Tipua-
nas, onde os patrocinadores 
promovem ativações e exposi-
ções de marca. “Para este ano, 
estamos preparando ativida-
des no Girobus, nosso ônibus 

itinerante que leva Arte, Cul-
tura e Educação para as cidades 
onde atuamos, e na tenda da 
Paraty, proporcionando uma 
experiência interativa aos par-
ticipantes”, afirma Luciana.

O Girobus é um projeto ino-
vador da Paraty Mobilidade, 
que percorre diferentes locais 
promovendo ações sociais em 
parceria com o setor público 
e privado. “Com o Girobus, 
conseguimos levar iniciativas 
culturais e educacionais a um 
público mais amplo, tornando 
o evento ainda mais especial”, 
completa Luciana.

Regiões 

SÃO GONÇALO COSTA VERDE

ITAGUAÍ
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Adaptado pela 
primeira vez no 
formato musical 
para os palcos, o 
musical “Kafka e a 
Boneca”, baseado 

em fatos vividos pelo autor Franz 
Kafka, chega pela primeira vez ao 
estado do Rio de Janeiro depois 
de ter sido visto por mais de 45 
mil pessoas na sua temporada em 
São Paulo. Produzido pela Scuola 
de Cultura e Marcenaria de Cul-
tura, com patrocínio da Prefeitura 
Municipal de Niterói e Secretaria 
das Culturas, a peça tem a dire-
ção de Marllos Silva, responsável 
também pelo roteiro, e a dire-
ção musical de Daniel Rocha, que 
assina canções e arranjos dessa 
história que completou 100 anos 
em 2023. Com estreia marcada 
para 13 de fevereiro, a tempo-
rada, com ingressos gratuitos, 
tem sessões de quinta a domingo 
abertas para o público. A ses-
são diurna do dia 15 de fevereiro 
será realizada com com tradução 
simultânea em Libras.

Embora muito conhecido por 
suas obras modernistas, pouco 
se sabe acerca da história de 
Kafka com a garotinha que o 
fez redescobrir sentidos e moti-
vações para voltar a escrever, 
dando mais cor aos meses que 
antecederam sua morte. Foi 
durante um passeio pelo par-
que de Steglitz, em Berlim, junto 
de sua companheira Dora, que 
ele se viu tocado pela tristeza de 
uma criança que havia perdido 

Fevereiro terá carnaval 
infantil com diversão 
para toda a família no 
Madureira Shopping

Sucesso dos palcos brasileiros, o espetáculo 
“Nefelibato” prorroga temporada no Centro

Pelas ruas da cidade, Anderson 
oscila entre a lucidez e a loucura 
– ele hoje é apenas a sombra de 
um homem outrora bem-suce-
dido, mas que perdeu tudo: sua 
empresa, todas as suas econo-
mias, o grande amor da sua vida e 
um parente querido. Na fronteira 
com o delírio, mas ainda capaz 
de lampejos de sabedoria, essa 
pungente figura é interpretada 
pelo ator Luiz Machado no solo 
“Nefelibato”. Escrito por Regiana 
Antonini, dirigido por Fernando 
Philbert e com supervisão artís-
tica de Amir Haddad, o monólogo 
faz sucesso há quase nove anos 
nos palcos do país.  A peça pror-
roga temporada, até 13 de feve-
reiro, no Teatro Glauce Rocha, no 
Centro. As sessões são às quartas 
e quintas-feiras, às 19h, até 06 de 
fevereiro. Luiz Machado está tam-
bém em cartaz, no mesmo teatro, 
com seu mais recente espetáculo, 
“As artimanhas de Molière”, às 
sextas e aos sábados, às 19h, e 
aos domingos às 18h.

A trama de “Nefelibato” é 
ambientada na década de 90, 
mas dialoga muito com o Bra-
sil de hoje. Em cena, os efeitos 
devastadores do Plano Collor, que 
levaram Anderson a se tornar 
morador de rua. O país voltava a 

ter um governo eleito democra-
ticamente e a inflação galopante 
exigia medidas drásticas. A saída 
da nova equipe econômica foi 
confiscar parte da caderneta de 
poupança da população, o que 
levou milhares de brasileiros ao 
desespero e à bancarrota. Muitos 

enlouqueceram. Esse é o caso 
de Anderson, que ainda amarga 
outras perdas em sua vida.

Serviço:
Temporada: de 15 de janeiro 

a 6 de fevereiro
Teatro Glauce Rocha: Av. Rio 

Branco, 179 - Centro, Rio de 

Janeiro – RJ
Dias e horários: quartas e 

quintas-feiras, às 19h
Lotação: 204 lugares
Duração: 1h
Classificação: 14 anos
Venda de ingressos: No 

Sympla

O Madureira Shopping está 
pronto para entrar no clima de 
Carnaval com O “Bloquinho da 
Maduzinha”, um evento especial 
para as crianças e suas famílias, 
que acontecerá nos sábados de 
fevereiro, das 15h às 18h, no 
4º piso. Com uma programação 
recheada de atividades criati-
vas e muita animação, o evento 
promete transformar os fins de 
semana em uma verdadeira 
festa carnavalesca.

A festa terá início no dia 8 de 
fevereiro com a Oficina de Ade-
reços de Carnaval. As crianças 
poderão soltar a criatividade, 
confeccionando seus próprios 
adereços carnavalescos, como 
máscaras e tiaras. Uma atividade 
lúdica para já entrar no clima 
da folia.

No dia 15 de fevereiro é a 
vez do Esquenta de Carnaval, 
com a participação de um DJ 
animando o espaço ao som 
de marchinhas, músicas car-
navalescas e sambas-enredo 
clássicos. Haverá também uma 
batalha de sambinha no pé e 
um camarim divertido, com 
produção de cabelos coloridos 
para as crianças curtirem em 
grande estilo.

Para encerrar a programa-
ção, o Bailinho de Carnaval da 
Maduzinha trará uma banda 
ao vivo tocando os maiores 
sucessos de sambas-enredo e 
ritmos atuais no dia 22 de feve-
reiro. O evento contará com um 
desfile de fantasias Além disso, 
a batalha de confetes promete 
agitar o público.

Musical “Kafka e a Boneca” chega a 
Niterói, no Teatro Popular Oscar Niemeyer

GCADERN
O

sua boneca preferida. As lágri-
mas sentidas da pequena Lia 
Hillel, como é chamada na peça, 
acompanhadas de seus ques-
tionamentos inconformados, o 

fizeram pensar em formas de 
ajudá-la a superar sentimentos 
que lhe eram familiares, como a 
solidão e a melancolia.

Local: Teatro Popular Oscar 

Niemeyer
R. Jorn. Rogério Coelho 

Neto, s/n - Centro, Niterói - RJ, 
24020-011

Temporada: 13 a 23 de 

fevereiro 
Sessões: Quintas às 15h, sex-

tas e sábados às 15h, domingos 
15h e 17:30

*Sessões com tradução e 

interpretação em Libras em 15 
de fevereiro (sábado) às 15h.* 
Nos dias 21 e 22 não haverá ses-
são às 20h.  Duração: 85 minutos 
| Gênero: Musical
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A busca por um novo treina-
dor para o Botafogo se aproxima 
da reta final. Um mês após a 
saída de Artur Jorge, John Textor, 
proprietário da SAF alvinegra, 
concluiu as entrevistas com os 
principais candidatos ao cargo. O 
último nome avaliado foi o do ita-
liano Roberto Mancini, campeão 
da Eurocopa de 2021 com a sele-
ção da Itália. O encontro acon-
teceu na última quarta-feira e, 
segundo informações de basti-
dores, a conversa foi positiva. 
Entretanto, até o momento, 
as questões financeiras ainda 

não foram discutidas, o que 
mantém em aberto o desfecho 
da negociação.

Além de Mancini, outros 
nomes foram cogitados ao 
longo das últimas semanas. 
Entre eles, Tite, ex-comandante 
da Seleção Brasileira e do Fla-
mengo, também conversou 
com Textor, mas sem avanços 
concretos. André Jardine, Rafa 
Benítez, Tata Martino e Vasco 
Matos chegaram a ser men-
cionados como opções, porém 
nenhum deles avançou signifi-
cativamente nas negociações.

Esporte

COI inaugura relógio a um ano das 
Olimpíadas de Inverno de 2026

BOTAFOGO

OLIMPÍADAS DE INVERNO

SANTOS

No dia 6 de 
f e v e r e i r o 
de 2026, 
o mundo 
do esporte 
estará de 

olho na região norte da Itália, 
que receberá as Olimpíadas 
de Inverno de Milão-Cortina. 
Para celebrar a proximidade 
da competição, o Comitê Olím-
pico Internacional (COI) realiza 
uma série de eventos na (6). 
Além de uma cerimônia que 
reuniu autoridades italianas e 
dirigentes, como Thomas Bach, 
presidente do COI, já aconteceu 
a inauguração de um relógio, 
que fará a contagem regressiva 
para os Jogos no centro histó-
rico de Milão.

– Estas Olimpíadas de 
Inverno vão oferecer uma 
mistura inesquecível de 

esporte com o estilo e sofis-
ticação italianos – disse Bach, 
durante discurso na cerimônia 
da qual participou.

Considerado tradição nos 
Jogos Olímpicos, o relógio da 
contagem regressiva foi insta-
lado na Praça da Catedral de 
Milão. A estrutura, montada 
em parceria com um patro-
cinador do COI, simula um 
globo de neve e tem até gelo 
artificial caindo constante-
mente no interior.

Em março de 2025, um 
outro relógio será instalado 
em Cortina d’Ampezzo, que 
fica a mais de 400km de Milão 
e também sediará os Jogos 
de Inverno de 2026. Na ver-
dade, as modalidades olímpi-
cas estarão distribuídas pela 
região norte da Itália, com sete 
cidades recebendo disputas.

Um mês após saída de Artur Jorge, Textor 
finaliza entrevistas para novo técnico

Em jogo de estreia de 
Neymar, craque é celebrado

Neymar voltou. Pouco impor-
tou ao torcedor que o Santos 
empatou o Botafogo de Ribeirão 
Preto por 1 a 1. Os 15 mil súditos 
de Rei Pelé presentes na Vila 
Belmiro, nesta quarta-feira (5), 
foram para ver o príncipe. O que 
era apenas a sétima rodada do 
Paulistão se tornou um marco 
na história do futebol brasileiro. 
Mais importante que a própria 
partida, a presença de Neymar 
criou comemorações maiores 
que gritos de gol ainda antes do 
apito inicial. Quando o camisa 
10 entrou para o aquecimento, 
a Vila Belmiro gritou. A segunda 
vibração também veio antes do 

começo do jogo. Entre os reser-
vas, o nome do atacante foi o 
último mencionado na escalação 
pelo sistema de som do está-
dio. Luzes apagadas, lanternas 
de celulares acesas. Neymar 
apareceu no telão da Vila Bel-
miro, como jogador do Santos, 
12 anos depois da última vez. Ele 
foi e voltou.

Convidado indigesto, o Bota-
fogo não queria que Neymar 
comemorasse um gol na estreia. 
Os zagueiros e o goleiro do time 
de Ribeirão Preto faziam cera a 
cada tiro de meta. O empate, 
para eles, já era uma boa lem-
brança da festa. 

Com o término da articulação 
que envolvia os Clubes dos 13 no 
ano de 1980, que fazia queda de 
braço com a CBF-Confederação 
Brasileira de Futebol, criando a 
Copa União .Ficou disperso os 
interesses do futebol nacional, 
acentuando preferências indi-
viduais e regionais 

A “Lei do Mandante” criada 
em 2021 possibilita que cada 
clube negocie seus próprios inte-
resses de imagem. 

A partir de 2022 com cria-
ção das ligas, o futebol nacional 

começou escrever um novo capí-
tulo. A LIBRA- Liga do Futebol 
Brasileiro e a LFU– Liga Forte 
União. As duas instituições 
defendem os interesses dos 
clubes na negociação de trans-
missão dos jogos. 

Essa divisão do futebol Brasi-
leiro em duas ligas perde espaço 
com o público, dificultando o 
aumento de receitas, princi-
palmente do mercado externo 
que tem dificuldade de nego-
ciar com os 20 clubes que dis-
putam a série A do campeonato 

Brasileiro. Depois da criação da” 
lei do mandante” ouve um retro-
cesso na legislação esportiva do 
futebol que antes era boa. 

As ligas representam os clu-
bes na tentativa de fechar bons 
contratos de transmissão dos 
jogos. A LIBRA representa o Fla-
mengo, São Paulo, Palmeiras, 
Atletico-MG, Bahia, Grêmio., 
Red. Bull Bragantino, Santos e 
Vitória. 

A LFU – Corinthians, Inter-
nacional, Cruzeiro, Fluminense, 
Vasco da Gama, Athletico – PR, 

Atlético - GO, Botafogo, Forta-
leza, Cuiabá, Criciúma Juventude. 

O Grupo Globo, firmou con-
trato de exclusividade com a 
LIBRA até 2029 em todas as 
plataformas na Tv aberta, Tv 
fechada, Streaming e Ppv .Com 
a saída do Corinthians o con-
trato caiu de 1,3 bilhão para 1,17 
bilhão. 

Na LFU,a arrecadação chegou 
a 1,73 bilhão/ano. No contrato 
estabelecido a transmissão ficou 
com a Record, Youtube,Cazé 
TV,Amazon e Premier. 

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

AS LIGAS QUE DIVIDEM O 
FUTEBOL BRASILEIRO

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Brasil e Colômbia se enfrentam nesta sexta-feira (7), 

em duelo válido pela segunda rodada do hexagonal 
final do Sul-Americano sub-20. A bola rola a partir 
das 17h (de Brasília), no Olímpico da UCV, em 
Caracas, na Venezuela, com transmissão do SporTV.

Colômbia x Brasil
DIA DE JOGO


